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國立屏東科技大學 11 3 學年度第 2 次校務發展委員會議紀錄 

壹、時間：114 年 5 月 19 日（星期一）下午 3:30 

貳、地點：行政大樓第 2 會議室 

參、主席：張金龍校長                                        紀錄:李至芬 

肆、出席人員：如簽到表 

伍、主席報告： 

一、感謝各位委員及貴賓參與校務發展委員會。本會議對於學校發展至關重

要，我們期許持續進步，並隨著時代快速變化，特別是 AI 的興起，必須

與時俱進。 

二、屏科大很榮幸將於明年(115 年)承辦全國大專校院校長會議，這是繼 104

年後再次承辦，顯示了教育部對本校的青睞、肯定與榮譽，同時也感謝

許多校友及委員們的慷慨支持，透過承辦此會議，希望能進一步提升學

校知名度。 

三、學校幅員廣闊，校園設施與學校整體發展皆需要經費支持，我們透過各

種管道爭取資源，教育部、國科會、外交部、農業部等部會對本校多有

照顧。最終目標是健全校務，為國家培育重要的農業人才。 

四、校長簡報校務發展現況與未來發展規劃。(附件 A) 

陸、上次會議決議執行情形報告： 

11 3 學年度第 1 次校務發展委員會決議事項執行情形記載表 ( 11 4 . 5 . 9 ) 

編號 案 由 決議 /交辦事項 
執 行 

單 位 
執 行 成 果 

一 
本校社會工作系申請於 115

學年度成立二技進修學制案。 
決議：照案通過。 

教
務
處 

本案業於 113年 12月 25日以屏

科大教字第 1131000448 號函報

教育部審核中。 

二 

本校人文暨社會科學院申請

於 115 學年度成立運動科技

進修學士學位學程案。 

決議：照案通過。 
教
務
處 

本案業於 113年 12月 25日以屏

科大教字第 1131000448 號函報

教育部審核中。 

三 

本校管理學院申請於 115 學

年度成立景觀建築暨遊憩管

理進修學士學位學程案。 

決議：照案通過。 
教
務
處 

本案業於 113年 12月 25日以屏

科大教字第 1131000448 號函報

教育部審核中。 

柒、討論提案： 

提案一                                               提案單位：教務處 

案由：本校 115 學年度增設「木材科學與設計科（二專日間部）」專班案，請討

論。 

說明： 
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一、 依教育部 114 年 4月 23 日臺教技(一)字第 1142300731M 號函（如附件 1）

辦理。 

二、 本校木材科學與設計系陳送教育部申請新五專模式專班，經教育部審查後

以上開函文核定通過，並專案同意於 115 學年度增設木材科學與設計科

（二專日間部學制）。 

三、 本案經 114 年 5 月 8 日第 295 次行政會議審議通過，提本會議討論，通過

後續提校務會議審議。 

決議：照案通過。 

 

捌、臨時動議：無 

玖、意見交流： 

李孔文諮詢委員 

一、對校長的報告深感佩服，也為屏科大屢獲國內外獎項感到驕傲。 

二、開設新專班對招生有號召力，建議可增加招生員額。 

三、官方呈現本校註冊率不高，恐影響外界觀感，建議強化對外宣傳，提升

屏科大的能見度，吸引學生與家長。 

四、住宿是外地學生報到與就學的重要考量，建議長遠規劃。學生伙食也很

關鍵，若能提供良好膳食，會讓學生更安心。 

五、我公司願意與學校合作建教、協助推廣項目，必要時也樂意捐款支持。 

張積光諮詢委員 

一、關於提升學生英語能力，建議(一)提升英語教學比例，(二)每週設立英語

日（E-Day），鼓勵學生講英文，搭配校內外籍生與 AI 工具，逐步建立

英語溝通環境。 

二、建議學校思考如何將 AI 技術應用在農業科技或既有設施上，並規劃未來

可搭配 AI 設計的新設備。 

三、交通是影響註冊率的重要因素，建議思考交通便利性對招生的影響。 

四、肯定學校對原住民學生的輔導，原民學生輔導是值得持續發展的方向。 

鄭武樾諮詢委員 

一、感謝校長和師長的努力，屏科大持續進步令人驕傲。 

二、在少子化挑戰下，學校應聚焦於「找人」與「找錢」。 

(一)「找人」方面：就業機會高的科系應考慮增加員額，並積極招收國際

生，特別是東南亞與非洲，以彌補本地生源不足。 
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(二)「找錢」方面：除仰賴政府資源外，可積極與企業合作，讓企業來幫

忙。經費也可用於獎勵本地生出國交流。 

三、農業領域應與時俱進，利用 AI 和現代化科技，應結合農學、工學、管理

等跨域合作，才能提升學校競爭力。 

四、教學要以市場導向，讓學生學到產業需要的技能，以提高就業力。 

五、強化媒體宣傳，推廣學校優良成果，以提升學校形象與招生吸引力。 

張淑賢諮詢委員 

一、佩服校長帶領學校快速進步，發展方向也符合市場需求。 

二、永續發展與 AI 整合應是未來重點，特別在少子化情況下，AI 有助於因

應人力不足。 

三、台灣市場小，技術發展需走向國際，因此英文需再加強。全英文課程可

從學校的跨領域強項著手，既能準備我們的學生，亦能吸引國際生。 

陳良榮諮詢委員 

一、支持學校開設木材科學與設計科進修專班。以早期森林系的基礎，結合

木材專業並加強設計面，將有別於一般設計系，對高職生有好的發展。 

二、如景觀建築系所學生有需求，可協助媒合於美國大型建築公司任職的專

家進行實務經驗分享或協助學生專業發展。 

三、建議學校營造自然輕鬆的英語學習環境，可透過與外籍生（如馬來西亞

學生）交流互動，幫助本地生提升英語口說能力。 

劉顯達諮詢委員 

一、肯定校長與團隊的努力，並以屏科大維持農業特色為榮。 

二、在教育部一條鞭的政策下，多數學校計畫雷同，屏科大能保有特色實屬

難得。 

三、細節決定成敗，基層環節若鬆動會帶來重大後果，所以基層執行環節不

可忽視。 

四、屏科大的規模相對較有機會爭取資源及爭取成績，建議加強上層規劃與

基層執行的整合，發揮整體動能，持續在技職體系中扮演領頭羊角色。 

五、以美和科大推動英語學習的經驗為例，適度獎勵是提升學生英語動機的

有效方式之一。 

王仕圖學務長 

一、讓學生能有安心、安全的居住環境非常重要，本校正推動「新宿舍運動」，

目標是讓宿舍環境與公共空間更符合現代學生生活需求。目前規劃優先
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改善智齋和信齋兩棟宿舍。房間規劃逐步將四人房改為兩人房，特殊學

生則提供單人房。 

二、學生宿舍費用具南北差異，本校住宿費相對較低，對於經濟不利生提供

免費住宿。另考慮讓宿舍有不同等級，部分房間將改為較貴的雙人房。 

徐睿良農學院院長 

一、推動國際化與 EMI 課程確實面臨挑戰。本地學生普遍英文能力不足，導

致 EMI 課程不彰，建議加強高中到大學的英文銜接教育。 

二、目前以「沉浸式教學」讓外籍生與本地生共同上課、進實驗室，鼓勵自

然使用英文，成效不錯。將來可進一步促進本地與外籍學生的交流活動。 

三、在 AI 應用方面，農學院積極發展智慧農業與設施農業，以因應極端氣候

與少子化。建議未來新聘具 AI 或新科技背景之師資，強化整體發展力道。 

石儒居國際長兼語言中心主任 

一、針對學生英文程度問題，本學期起調整課程為四個等級，新增「零級」

課程協助基礎弱的學生，並提供高階拔尖課程（如口說、簡報、演說等）

供基礎優的學生選修。 

二、舉辦英、日語情境式活動及實務課程，並已建立相關配套措施。 

三、在課堂中安排本地生與外籍生交流並提交報告，以課程設計帶動互動，

比單獨辦活動更有效。另思考未來可導入 AI 協助語言學習。 

 

拾、散會(下午 5:15) 


